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Assaltos em ônibus 
entre Rio e Niterói

Quadrilhas costumam atacar passageiros pouco antes dos acessos à Ponte 

PERIGO NO TRANSPORTE PÚBLICO

CIDADES\PáG. 5

A retirada do canteiro central da Avenida Marquês do Paraná reduziu faixas de rolamento e vem causando transtornos. A Prefeitura garante que a situação vai melhorar a partir de segunda-feira 

Marcelo_Feitosa

Trânsito complicado em Niterói  
Obras de revitalização na Avenida Marquês do Paraná exigem paciência dos motoristas

CIDADES\PáG. 3 

Câmara aprova 
encampação da 
Linha Amarela
A Câmara de Vereadores do Rio 
aprovou ontem projeto enviado 
pela Prefeitura, que prevê a 
retomada, pelo município, do 
controle da Linha Amarela. 
Ontem, a concessionária Lamsa 
voltou a cobrar pedágio em um 
dos sentidos da via expressa. O 
valor é considerado abusivo.  

CIDADES\PáG. 4

Caso Marielle: 
promotora pede 
afastamento

NACIONAL\PáG. 6

Operação em 
Angra deixa
oito mortos

CIDADES\PáG. 5

ESPORTES

Criatividade 
para carimbar 
o passaporte
Com a proximidade da final da 
Libertadores, torcedores do Flamengo 
correm contra o tempo para viajar. O 
estudante de matemática Alexandre 
Pedrosa, de 19 anos, teve a ideia de 
vender açaí para ajudar no orçamento. 

PáG. 8

Alex Ramos

Torcedor do Flamengo vende açaí para garantir passagens para a final da Libertadores

Flu e Vasco 
medem forças 

no Maracanã 

Lucas Benevides

O assessor de Projetos da Cedae, Dejorge Patrício, acompanhou a entrega dos 
caminhões que serão usados para desentupir redes de esgoto no município 

Ação emergencial em S.Gonçalo
CIDADES\PáG. 4

Prefeito de 
S.Gonçalo sofre 
novo assalto

CIDADES\PáG. 5

Iluminação 
precária em 
bairro de SG

CIDADES\PáG. 4
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Carta do leitor

De novo?
Esse caso da prisão dos ex-governadores do Rio de 
Janeiro Anthony Garotinho e Rosinha Matheus está 
igual a novela mexicana. Toda hora prende e solta. 
Agora soltou novamente...
Luiz Braga

Fiscalização e responsabilidade
Superimportante a fiscalização dos órgãos compe-
tentes nas praias do Rio de Janeiro. Mas, seria muito 
mais importante os condutores de motos aquáticas 
serem mais responsáveis. Sabem que é errado andar 
próximo à orla, causam risco e ficam se exibindo. 
Teria que haver uma apreensão desses veículos, aí 
sim a fiscalização seria completa.
Mirian Dias

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Paes palestra
na próxima sexta
O Clube do Empreendedor 
recebe, na próxima sexta-
feira (8), o ex-prefeito do 
Rio e executivo da empresa 
chinesa BYD Eduardo Paes, 
para o evento PJ & Café. No 
encontro com membros da 
organização, Paes abordará o 
tema “Empreendedorismo e a 
economia sustentável no Rio 
de Janeiro”. O encontro, que 
acontece no AQWA Corpo-
rate, na Via Binário do Porto, 
tem como objetivo trazer 
lideranças empresariais e do 
setor público, para discutir 
temas da atualidade com os 
empreendedores do Rio.

‘Sinergia’
Para Luís Cláudio Souza 
Leão, diretor-presidente do 
Clube do Empreendedor, 
este tipo de evento é im-
portante para manutenção 
de diálogo entre as partes 
interessadas. “Fazemos es-
ses encontros para manter 
a sinergia entre os players 
decisivos da cidade. O em-
preendedor quer ouvir e ser 
ouvido”, afirma.    

Maricá ‘vende seu peixe’ na OTC

 Maricá, maior recebedor 
de royalties provenientes 
da exploração de petró-
leo no Brasil, participou 
da OTC Brasil 2019, uma 
das maiores conferências 
de tecnologia offshore da 
América do Sul, no Rio. O 

Divulgação/Prefeitura de Maricá

presidente da Codemar, 
José Orlando Dias, adian-
tou, aos presentes que as 
operações do aeroporto es-
tão avançando rapidamen-
te e afirmou que a cidade 
está “no mapa de negócios 
da indústria offshore”.

Witzel vai a Londres para atrair investidores 
O governador Wilson Witzel 
(PSC) viajou para Londres, 
na Inglaterra, para participar, 
na próxima semana, de uma 
das mais importantes feiras 
de turismo do mundo. Com 
agenda extensa, o chefe do 
Executivo fluminense pre-
tende atrair novos investi-
mentos e parcerias, além de 
aumentar o fluxo de turistas 
europeus no Estado do Rio. 
Em sua comitiva, ele leva 
os secretários de Turismo, 
Otavio Leite, e de Desenvol-
vimento Econômico, Energia 
e Relações Internacionais, 
Lucas Tristão. Na próxima se-
gunda-feira (4), ele participa 
da inauguração do estande 
do Rio na World Travel Mar-
ket London (WTM).

Já na terça (5), Witzel se 
reúne com empresários para 
apresentar o novo Progra-
ma Rio Capital da Energia, 
lançado no último dia 28. 
A iniciativa tem como ob-
jetivo consolidar o Estado 
do Rio como referência em 
segurança no abastecimento 
nacional, além de se tornar 
protagonista na transição 
energética do país para uma 
matriz mais diversificada.

Divulgação/Palácio Guanabara

O governador vai participar de feira de turismo e terá encontro com empresários na capital britânica

Palácio Tiradentes
recebe ‘chorinho’
O projeto “Caminhos do Bra-
sil-Memória”, da Alerj, realiza, 
neste sábado (2), uma ativi-
dade para atrair cariocas e 
turistas a visitarem o Centro 
Histórico do Rio. Como parte 
da programação, o Palácio 
Tiradentes recebe, a partir 
das 11h, o grupo de choro 
Chorando Baixinho, da Es-
cola de Música Villa-Lobos. 
Formado em 1998, o grupo 
é composto por alunos e co-
laboradores da escola, e tem 
em seu repertório alguns dos 
principais clássicos do choro, 
gênero musical originalmente 
brasileiro, como Noel Rosa, 
Ary Barroso, Pixinguinha, 
Jacob do Bandolim e Waldir 
Azevedo, entre outros.

Na quarta (6), Witzel parti-
cipará de uma palestra na fun-
dação Canning House, dedica-
da a promover o engajamento 
entre Grã-Bretanha e países, 
como o Brasil, por meio de 
eventos, arte e atividades 

educacionais. No evento, Wit-
zel abordará as perspectivas 
políticas e econômicas para 
o Brasil e o Rio de Janeiro. Em 
seguida, a comitiva do gover-
no visitará a Sala de Operações 
Especiais da Scotland Yard, 

sede da Polícia Metropolita-
na de Londres, e se encon-
tra com representantes do 
Intellectual Property Office 
(Escritório de Propriedade 
Intelectual) para discutir 
sobre o combate à pirataria.   

Punição socio-
ambiental no Rio

A nova rádio
Roquette Pinto

Os proprietários de cami-
nhões de lixo que forem 
flagrados, em vias públicas 
estaduais, com vazamento 
de chorume, poderão ser pu-
nidos. Esta é a determinação 
da lei de número 8598/19, 
sancionada pelo governador 
Wilson Witzel (PSC). O texto, 
de autoria do deputado An-
derson Moraes (PSL), deter-
mina que o proprietário do 
caminhão com vazamento 
seja primeiramente adverti-
do, tendo o prazo de sete dias 
úteis para o conserto e para 
encaminhar à Secretaria de 
Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade a declaração de 
correção da impropriedade 
ou recurso. Caso o mesmo 
veículo apresente vazamen-
to, será então aplicada a 
multa de 500 UFIRs, cerca de 
R$ 1.710, que será dobrada a 
cada reicindência.

Risco de acidentes
“O vazamento de chorume 
em vias públicas, além de 
ser altamente prejudicial à 
limpeza da cidade e saúde da 
população, contribuiu para 
o aumento de acidentes nas 
vias, tendo em vista que este 
material provoca a retirada 
de aderência dos veículos na 
pista”, justifica Moraes.    

A 94 FM, do Governo do Rio, 
está passando por mudanças. 
A emissora, sob a direção da 
jornalista e radialista Cris-
tiane Almeida, agora foca 
no segmento popular, com 
notícias e prestação de servi-
ço, formadores de opinião e 
transmissões esportivas, sem 
perder sua característica mu-
sical. A nova marca da rádio 
traz a frequência FM 94,1 em 
destaque e aposta na fixação 
do dial para reposicionamen-
to no mercado carioca.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Durante o evento, serão exibidos 42 filmes, sendo 32 do Panorama Brasil

Paraty recebe 3ª Mostra 
Sesc de Cinema até o dia 9

Durante  uma semana, 
Paraty vai receber a 3ª 
Mostra Sesc de Cinema. O 
evento, que começa neste 
sábado e segue até dia 9, 
vai homenagear Adélia 
Sampaio. A diretora é a 
primeira mulher negra 
a dirigir um longa-me-
tragem no Brasil, “Amor 
Maldito”, de 1984.

Durante o evento serão 
exibidos, na Unidade Sesc 
Santa Rita e no Cinema 
da Praça, os 42 filmes se-
lecionados, sendo 32 do 
Panorama Brasil e 10 do 
Panorama infanto-juve-
nil, que compõem a Mos-
tra Sesc de Cinema 2019. 
Além disso, a programação 
contará com mesas de de-
bates sobre as produções 
e temas relacionados ao 
atual cenário do audiovi-
sual no país.

No domingo, às 18h30, 
será exibido o longa da ho-
menageada, “Amor Maldi-
to”, e após um debate com 
a cineasta. Na segunda, 
será a vez da diretora Junia 
Torres, de “A Rainha Nzin-
ga chegou” participar de 
conversa com o público.

Divulgação

A cineasta Adélia Sampaio será a homenageada da 3ª Mostra Sesc de Cinema

PROGRAMAÇÃO

2 a 9 de novembro - 3ª Mostra Sesc de Cinema - Paraty 
Até 3 de novembro - Petrópolis Beer Festival 
Até 3 de novembro - Festival de Sabores da Bossa Nova - Petrópolis 
Até 3 de novembro - Expo Araruama 
4 a 8 de novembro - Semana Musical - Itaboraí 
4 a 17 de novembro - Festival Riso Solto - Petrópolis 
6 e 7 de novembro - Seminário de Consciência Negra - Paraty
6  a 17 de novembro - 9ª edição do Petrópolis Gourmet
8 de novembro - 2º Friburgo Rock Festival
9 de novembro - Lumiar Jazz 
9 de novembro -  2° Encontro de Mulheres na Roda de Samba - Maricá
9 de novembro - Samba Dilá Na Fazenda Itaocaia - Maricá 

Victer estreita laços com Castello Branco

Na OTC 2019, uma das 
principais feiras do setor 
de óleo & gás, offshore e 
tecnologia, a cidade de 
Niterói esteve presente 
para demonstrar avanços 
no ambiente de negócios e 
atrair investidores. Giovan-

Divulgação/Prefeitura de Niterói

na Victer, secretária muni-
cipal de Fazenda, na opor-
tunidade, conversou com 
Roberto Castello Branco, 
CEO da Petrobras, sobre 
as perspectivas da empresa 
e sobre o potencial nite-
roiense para o setor.

Panorama RJPanorama RJ

As inscrições do Fes-
tival de Poesias Poeta 
Mauricio Hanna Badr, 
que acontecem em Rio 
Bonito, ficam abertas 
até segunda-feira (4). 
O festival, que visa esti-
mular o hábito de ler e 
escrever, é destinado a 
alunos da rede pública 
e privada do município, 
com idades de 9 a 18 
anos. A inscrição e a 
entrega das poesias de-
vem ser feitas no Centro 
Administrativo da Pre-
feitura de Rio Bonito.

Festival 
de Poesia

A cantora Claudia Leitte 
se apresenta neste sá-
bado, a partir das 22h, 
na 28ª edição da Expo 
Araruama, no Parque 
de Exposições Manoel 
Marinho Leão. A festa, 
que começou na sexta, 
é considerada um dos 
maiores eventos agrope-
cuários de toda Região 
dos Lagos e deve atrair 
cerca de 300 mil pes-
soas até domingo. Além 
das atrações musicais, o 
festival contará com ex-
posição de produtos dos 
agricultores município.

Claudia Leitte 
em Araruama
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Segundo a prefeitura, com a retirada do canteiro, o trânsito voltará a fluir bem a partir de segunda

Centro: obra anda, trânsito não

Com o avanço das obras de 
alargamento das vias na Ave-
nida Marquês do Paraná, 
no Centro de Niterói, a de-
molição do canteiro central 
agravou ainda mais o trânsito 
após o início das obras. Quem 
trafega pelo local diariamente 
precisa de muita paciência no 
trânsito. A obra está sendo 
executada em duas etapas, e 
tem previsão para ser concluí-
da em abril de 2020.

Segundo motoristas, os 
congestionamentos que já 
eram corriqueiros naquela 
região, aumentaram conside-
ravelmente. O que tem sido o 
motivo de atrasos e caos na 
rotina da população.  

De acordo com um mo-
rador que passa diariamente 
pela região, o trajeto, que 
normalmente é feito em cerca 
de 20 minutos, tem se prolon-
gado por volta de uma hora, 
complicando as avenidas 
Roberto Silveira e Ernani do 
Amaral Peixoto, em horários 
fora do rush.

Segundo residentes, a im-
paciência leva os condutores 
à imprudência no trânsito, 
podendo ocasionar possíveis 
acidentes na via. 

Para quem depende de 
transporte público para se 

locomover entre o Centro e 
o bairro de Icaraí, a demora 
acontece não só no itinerário 
como na espera pelo ônibus. 
Segundo uma moradora de 
São Francisco, o trânsito afeta 
toda a área e regularmente 
a opção obtida pela mesma 
é cancelar os compromissos 

para não lidar com o tráfego. 
Em nota, a Secretaria Mu-

nicipal de Urbanismo e Mo-
bilidade informou que esta 
semana as obras de reurba-
nização da Avenida Marquês 
do Paraná entraram na sua 
fase mais crítica, com a reti-
rada da mureta que divide as 

pistas e que, a partir da pró-
xima segunda-feira, o trânsito 
voltará a fluir bem na via. 
Ainda segundo o Executivo, 
agentes de trânsito atuam no 
local para orientar motoristas 
e pedestres.

Obra - A primeira parte do 

projeto, já concluída, foi a de-
sapropriação e demolição de 
mais de 50 imóveis no trecho 
entre as ruas Doutor Celestino 
e Miguel de Frias, que eram 
necessárias para o alarga-
mento da via e a implantação 
da ciclovia bidirecional. O 
alargamento da Rua Mar-

quês do Paraná é a primeira 
obra realizada com recursos 
obtidos através do modelo 
de outorga onerosa, que fi-
nanciará ações do processo 
de requalificação do Centro. 
Estão sendo utilizados cerca 
de R$ 12 milhões já pagos por 
investidores que tiveram seus 
projetos aprovados para a re-
gião central da cidade.

O projeto na cidade prevê 
a implantação de uma faixa 
exclusiva para ônibus em cada 
sentido da avenida, ciclovia 
bidirecional, parada de ônibus 
sobre o mergulhão Angela Fer-
nandes, nos mesmos moldes 
arquitetônicos das estações da 
TransOceânica, além de calça-
das acessíveis dos dois lados 
da avenida, novo paisagismo, 
melhorias na drenagem, ilu-
minação de LED e sinalização 
para pedestres.

Marcelo Feitosa

Segundo o Executivo, a retirada do canteiro central da Avenida Marquês do Paraná, no Centro, foi a parte mais crítica da obra para a mobilidade

Nathália Lugão
nathalia.lugao@ofluminense.com.br

Ação prevê alterações e interdições nas vias do entorno dos cemitérios e visa ordenar o fluxo de veículos nos locais

Finados: operação especial de trânsito 
A NitTrans preparou uma 
operação especial de trânsito 
para o Dia de Finados, neste 
sábado (2), que prevê altera-
ções e interdições nas vias do 
entorno dos cemitérios Par-
que da Colina, em Pendotiba, 
Maruí, no Barreto, São Lázaro, 
em Itaipu, e São Francisco Xa-
vier, em Charitas. A Operação 
Finados visa ordenar o fluxo e 
estacionamento de veículos 
nestas áreas.

No Barreto, será proibido 
parar e estacionar na Rua Gal-
vão, a partir da meia-noite até 
as 18 horas de sábado. Além 
disso, esta via sofrerá uma 
inversão de mão e passará 
a circular no sentido da Rua 
General Castrioto para a Rua 
Dr. Luiz Palmier, das 5h às 18 

horas. A Travessa Valença será 
interditada ao trânsito e a Rua 
General Castriotro ficará inter-
ditada no trecho entre as ruas 
Galvão e Maurício de Abreu, 
das 5h às 18h de sábado.

Os ônibus que saem do 
Centro e passam pela bifur-
cação da Rua Benjamin Cons-
tant, na altura do clube Tio 
Sam, serão desviados para a 
Rua Presidente Craveiro Lo-
pes e Dr. Luiz Palmier, para 
que possam acessar a Rua Dr. 
March, no horário entre 5h às 
18 horas no dia 2.

A fim de organizar o acesso 
aos cemitérios São Francisco 
Xavier e São Lázaro, a NitTrans 
irá auxiliar a travessia de pedes-
tres e aumentar a fiscalização 
na Avenida Prefeito Silvio Pi-

canço e na Estrada Francisco 
da Cruz Nunes. No Cantagalo, 
o retorno existente em frente 
ao cemitério Parque da Colina 
será interditado de acordo com 
a necessidade observada pelos 
agentes de trânsito, no período 
de 5h às 18 horas no feriado.

Limpeza - A Companhia de 
Limpeza de Niterói informa 
que os serviços de coleta do-
miciliar e varrição não sofrerão 
alteração por conta do feriado. 
A empresa contará com um 
reforço no efetivo para aten-
der à demanda de limpeza 
no entorno dos cemitérios. 
Além disso, contêineres serão 
instalados nas vias de acesso 
aos cemitérios para melhor 
atender à população.

Marcelo Feitosa

 O cemitério do Maruí, no Barreto, Zona Norte de Niterói, irá receber centenas de pessoas neste sábado para o Dia de Finados

Programa oferece incentivo financeiro para jovem morador da cidade  

Prefeitura de Niterói lança 
Poupança Escola no dia 5

A Prefeitura de Niterói lança, 
na próxima terça-feira (5), 
o programa Poupança Es-
cola, uma das ações do eixo 
Prevenção do Pacto Niterói 
Contra a Violência. A iniciati-
va prevê o pagamento de um 
auxílio anual de até R$ 1.200 
a estudantes da rede pública 
municipal, estadual ou fe-
deral de Niterói que estejam 
cursando o 9º ano do Ensino 
Fundamental ou qualquer um 
dos anos do Ensino Médio 
Regular ou Profissionalizante 
Integrado. O evento aconte-
cerá no Teatro Popular Oscar 
Niemeyer, no Centro, às 16h.

O programa busca incen-
tivar a conclusão do ensino 
médio e oferecer ao jovem 
morador de Niterói ativida-
des extracurriculares que 
farão a diferença na vida 
profissional e social.

De acordo com Ana Viei-
ra, gerente do programa, ao 
incentivar os estudantes a 
iniciarem e concluírem seus 
estudos, o programa investe 
na educação e na formação 
cidadã.

“O projeto contribui para 
a melhora do desempenho e 
rendimento escolar, estimula 
a frequência e reduz a evasão 
escolar. São esses fatores que 
trazem mais proteção e redu-
zem os índices de criminali-
dade na juventude. Com isso, 
incentivamos a autonomia do 
jovem na tomada de decisões 
sobre o seu futuro”, explica.

O aluno que iniciar e con-
cluir a adesão ao Programa 
Poupança Escola e, também, 
cumprir todas as suas res-
ponsabilidades, terá direito 
a um incentivo financeiro. 
Para cada ano concluído, 
após a confirmação de apro-
vação sem dependência, o 
aluno receberá um benefício 
financeiro: R$1.200,00 no 9º 
ano do Ensino Fundamen-
tal; R$1.100,00 no 1º ano do 
Ensino Médio; R$1.000,00 
no 2º ano do Ensino Médio; 
R$800,00 no 3º ano do En-
sino Médio; R$800,00 no 4º 
ano do Ensino Médio Profis-
sionalizante Integrado.

Além disso, o estudante 
que tenha completado o 

Ensino Médio e alcançado 
50% da pontuação do Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) receberá adicio-
nalmente um benefício de 
R$400,00. Trinta por cento do 
valor recebido no ano estará 
disponível para saque pelo 
aluno. Os demais 70% so-
mente poderão ser sacados 
após a conclusão do Ensino 
Médio. A expectativa é que 
300 alunos sejam beneficia-
dos na primeira fase do pro-
jeto, chegando a 2.800 até o 
fim de 2020. O investimento 
previsto é de R$ 3 milhões.

Para participar, o jovem 
deverá fazer sua adesão no 
site www.poupancaescola.
niteroi.rj.gov.br. Para rea-
lizar a inscrição, os alunos 
precisarão ter em mãos 
os seguintes documen-
tos: CPF; número do NIS; 
Carteira de Identidade; 
comprovante de residência. 
Caso o estudante tenha me-
nos de 18 anos, será neces-
sário apresentar também 
os mesmos documentos de 
um representante legal.

Unidos do 
Viradouro 
faz primeiro 
ensaio de rua
Neste domingo (3), a Uni-
dos do Viradouro fará seu 
primeiro ensaio de rua 
para o carnaval 2020. O 
treinamento acontecerá a 
partir das 18h, na Rua Cra-
veiros, no Barreto, Zona 
Norte de Niterói.

No desfile de 2020, a es-
cola de samba tradicional 
de Niterói será a segunda 
a desfilar na Marquês de 
Sapucaí no domingo de 
carnaval, dia 23 de feve-
reiro. Com o enredo “Vira-
douro de alma lavada”, que 
retrata as Ganhadeiras de 
Itapuã, seu repertório será 
desenvolvido pelos carna-
valescos Marcus Ferreira e 
Tarcísio Zanon.

Em 2019, a Viradouro 
foi a vice-campeã do car-
naval do Rio, com o enredo 
“Viraviradouro”, sobre his-
tórias de um livro mágico. 
Há 22 anos sem sagrar-se 
campeã da elite do sam-
ba carioca, a vermelho e 
branca tenta, junto com a 
sua comunidade, chegar 
ao lugar mais alto do pódio 
na folia do próximo ano.

Niterói na luta contra 
o câncer de próstata 
No mês de conscientização 
sobre o câncer de próstata, o 
Novembro Azul, a Fundação 
Municipal de Saúde de Nite-
rói alerta sobre a importân-
cia do diagnóstico precoce e 
a prevenção da doença em 
todas as unidades de saúde 
do município. Durante o 
mês, também vão ocorrer 
ações de saúde que contri-
buam para a compreensão 
do público masculino sobre 
a importância de compare-
cer regularmente aos servi-
ços de saúde. O Museu de 
Arte Contemporânea de Ni-
terói (MAC), na Boa Viagem, 
recebeu iluminação especial 
na cor azul durante o mês.

O câncer de próstata é 
o mais frequente entre os 
homens, depois do câncer 
de pele. Embora seja uma 
doença comum, por medo 
ou por desconhecimento 
muitos homens preferem 
não conversar sobre esse 
assunto. O câncer de prós-
tata é o tumor que afeta a 
próstata, glândula localiza-
da abaixo da bexiga e que 
envolve a uretra, canal que 
liga a bexiga ao orifício ex-
terno do pênis.

A secretária municipal de 

Saúde, Maria Célia Vascon-
cellos, afirma que os exames 
periódicos são essenciais 
para manter um cronograma 
de prevenção de doenças e 
destaca a programação da 
rede para o mês.

“Todas as unidades da 
Rede Pública Municipal de 
Saúde estarão promovendo 
atividades de mobilização 
da população masculina. 
Na programação, debates, 
palestras e rodas de conversa 
que irão tratar, entre outros 
assuntos, o câncer de prós-
tata”, informou a secretária.

Os homens a partir dos 
50 anos devem procurar 
anualmente um urologista e 
fazer o exame de toque retal 
como forma de prevenir o 
câncer de próstata. No en-
tanto, segundo a coordena-
dora do Programa de Saúde 
do Homem da Fundação 
Municipal de Saúde (FMS), 
Kátia Regina, as unidades de 
saúde irão atender o público 
masculino, durante a cam-
panha Novembro Azul, de 
uma forma global, priorizan-
do o exame pré-natal do par-
ceiro e os testes rápidos para 
sífilis, HIV e outras doenças 
infectocontagiosas.

Motoristas e 
usuários do 
transporte 
público têm 
reclamado dos 
engarrafamentos 
na Marquês 
do Paraná
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Sábado Carioca: projeto está 
revolucionando a educação no Rio 
No município do Rio de 
Janeiro vem acontecendo 
um projeto pioneiro de 
Reforço Escolar aos sába-
dos pela manhã. O Sába-
do Carioca atende escolas 
localizadas em regiões da 
cidade com baixo Índice 
de Desenvolvimento Hu-
mano (IDH).

A iniciativa visa escla-
recer as dificuldades dos 
alunos que têm conceito R 
(regular) ou I (insuficiente) 
e precisam de uma alavan-
cagem nos estudos.

Na última semana, o 
projeto aconteceu em 
cerca de 850 unidades 
de todas as regiões da ci-
dade, beneficiando mais 
de 20 mil alunos a cada 
edição, em média.

Desde que o programa 
foi implantado, cerca de 
150 mil estudantes já par-
ticiparam das ações, e a 
cada edição, os números 
estão sendo ampliados.

Espaço público - O 
sábado letivo também 
inspira a repensar a utili-
zação do espaço público, 
que pelo próprio nome 
diz deve servir ao públi-
co. Abrir a escola aos sá-
bados oportuniza uma 
série de atividades que 
podem ocorrer para atrair 
as crianças e jovens que 
não têm acesso aos bens 
culturais da cidade, por 
exemplo. 

E para os docentes abre 
um leque de possibilida-
des de oferecimento de 
atividades que beneficiam 
a comunidade.

Nova fase - No último 
sábado (26), a Secretaria 
Municipal de Educação 
começou a implementar 
o projeto Escola de Lutas 
nas unidades atendidas 
pelo programa Sábado 
Carioca. A iniciativa inclui 
a prática de lutas marciais 
nas escolas municipais. 
Boxe, muay thai, jiu-jitsu 
e capoeira são algumas 
das modalidades dispo-

níveis. No dia do lança-
mento, 37 unidades foram 
beneficiadas com a práti-
ca esportiva aos sábados.

Outras atividades - O alu-
no no sábado passa por 
quatro oficinas de apren-
dizagem: português, ma-
temática, artes e educação 
física. Todas planejadas de 
forma lúdica, focando no 
raciocínio matemático, 
no pensamento lógico, na 
interpretação, produção 
textual, entre outros con-
teúdos importantes. 

São oferecidos tam-
bém café da manhã e al-
moço. A tônica do sábado 
é ser divertido, agradável, 
utilizando locais diferen-
tes da escola, reorgani-
zando as salas de maneira 
variada, favorecendo que 
as aulas sejam dinâmicas 
e despertem a curiosidade 
do aluno.

O s  d o c e n t e s  q u e 
atuam no projeto perten-
cem à rede municipal e 
no sábado desenvolvem 
um trabalho diferencia-
do do exercido durante a 
semana.

A coordenadoria envia 
todo sábado supervisores 
para avaliar o trabalho de 
cada instituição, orien-
tando e sugerindo ações 
e remodelando. Também 
oferecem capacitação aos 
articuladores.

Erros que podem eliminar 
um candidato no Enem
O exame do Enem acon-
tece nos próximos do-
mingos, dias 3 e 10 de 
novembro, e o MEC di-
vulgou nesta semana os 
principais itens que po-
dem eliminar os candi-
datos na disputa por uma 
vaga nas universidades 
do país. São eles:

 1. Realizar a prova 
com caneta que não seja 
esferográfica, transpa-
rente e de tinta preta.

2. Não permitir que o 
lanche levado seja vistoria-
do pelo aplicador da sala.

3. Prestar declaração 
falsa ou inexata (em qual-
quer documento);

4. Permanecer no local 
de provas sem documen-
to de identificação válido.

5. Utilizar qualquer 
dispositivo eletrônico 
no local de provas, por 
exemplo, laptop e

celular;
6. Entrar na sala de 

provas com o telefone 
celular e/ou quaisquer 
outros equipamentos

eletrônicos fora do 
envelope porta-objetos;

7. Não manter apare-
lhos eletrônicos (celular, 
tablet, etc) desligados no 
envelope porta-

objetos até a saída de-
finitiva da sala de provas;

8. Ainda que dentro do 
envelope porta-objetos, o 
aparelho eletrônico emi-
tir qualquer tipo de som, 
como toque de ligação ou 
alarme;
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Linha Amarela: Câmara do 
Rio aprova a encampação
A Câmara Municipal do Rio 
aprovou, em primeira vota-
ção, na sexta-feira (dia 1º), 
por 43 votos a favor e nenhum 
contra, a encampação da 
Linha Amarela. A via é admi-
nistrada pela empresa Lamsa 
desde 1997 e tem pedágio 
de R$ 7,50 em cada sentido, 
para carros de passeio, o que 
é considerado muito alto pela 
maioria dos vereadores.

O projeto é de autoria da 
Prefeitura do Rio, que deseja 
tomar o controle de operação 
da via, de 17,4 km, ligando a 
Barra da Tijuca ao centro e ao 
Aeroporto Internacional do 
Galeão. O prefeito Marcelo 
Crivella permitiu na madru-
gada do último domingo (27), 
que funcionários destruíssem 
as cabines de cobrança da 
praça do pedágio.

A prefeitura alega que a 
Lamsa cobrou R$ 1,6 bilhão 
a mais do que o previsto no 
contrato de concessão ao 
longo dos anos. O Tribunal 
de Contas do Município afir-
mou, em relatório, que o valor 
cobrado a mais dos motoris-
tas foi de R$ 480 milhões.

A segunda votação da ma-
téria será realizada na próxi-
ma terça-feira (5), quando o 
texto poderá ser emendado. 
A Lamsa se posicionou con-
tra a tomada da concessão e 
indicou que irá buscar seus 
direitos na Justiça.

Reprodução / TV Globo

Cabines foram destruídas no domingo, mas pedágio de R$ 7,50 voltou a ser cobrado no sentido Barra na sexta-feira

Pedágio abusivo está de volta
Após quatro dias sem cobran-
ças aos motoristas, o pedágio 
da Linha Amarela voltou a ser 
cobrado logo aos primeiros 
minutos de sexta-feira (dia 
1º). A cobrança de R$ 7,50 teve 
início à 0h e acontece apenas 
no sentido Barra da Tijuca. 
Segundo a Lamsa, concessio-
nária que administra a via, a 
cobrança no sentido Fundão 
deve ser retomada em até 
48 horas, pois as cabines de 
cobrança ainda não foram 
completamente reparadas. 

O ponto central da dis-
córdia é o lucro auferido 
pela empresa, acima do es-
tabelecido em contrato, que, 
segundo a prefeitura, é de 
R$ 1,6 bilhão e, segundo o 
Tribunal de Contas do Mu-
nicípio (TCM), de R$ 480 
milhões, o que se reflete no 
preço da tarifa de pedágio, de 
R$ 7,50 em cada sentido da 
via, que liga a Barra da Tiju-
ca ao centro e ao Aeroporto 
Internacional do Galeão.

“A Controladora-Geral 

[do município] falou que o 
custo que eles apuraram foi 
de R$ 2,06 para que se tenha 
condição de manutenção da 
Linha Amarela como se tem 
hoje. A cobrança está muito 
elevada. Em uma compara-
ção com a Ponte Rio-Niterói, 
você paga R$ 4,30 em um 
único sentido, e o custeio 
e a manutenção da ponte 
é muito mais caro que o da 
Linha Amarela”, afirmou o 
presidente da Câmara de 
Vereadores,  Jorge Felippe.

Caminhões para desentupir 
esgotos já circulam por SG 

Três carros combinados, os 
chamados caminhões vac all, 
que servem para desentupir 
os esgotos, já circulam pelo 
município de São Gonçalo. 
Na manhã de sexta-feira, 
o assessor de projetos da 
Companhia de Distribuição 
de Água e Esgoto (Cedae), 
Dejorge Patrício, e o geren-
te da companhia, Marcelo 
Dibe, receberam os veículos 
que já atendem os pedidos 
emergenciais da população. 
Havia somente um caminhão 
desse tipo em São Gonçalo, 
emprestado pelo Governo do 
Estado. O investimento para 
este projeto é de cerca de R$ 
1,3 milhão, com contrato de 
12 meses, podendo se esten-
der para quatro anos.

“Como sou nascido e cria-
do em São Gonçalo, conheço 
bem os problemas que a 
cidade vem passando. Não ti-
nha como admitir continuar 
com apenas um caminhão 
para desentupir esgoto em 

uma cidade do tamanho de 
São Gonçalo, o morador não 
merece isso. Mesmo não 
sendo responsável técnico 
de projetos da área de esgoto, 
senti a necessidade de desen-
volver esse pedido especial 
para a população. Tenho 
certeza que a partir de agora 
teremos um atendimento 
muito melhor do que tínha-
mos antes”, afirmou Dejorge.

Com três carros desse tipo, 

a Cedae garante que vai aten-
der a demanda da população 
em menor tempo possível. 
Inicialmente, os caminhões 
vão trabalhar em serviços 
emergenciais. Posteriormen-
te, serão feitos trabalhos pre-
ventivos em diversas regiões 
do município.

“Daremos uma atenção 
especial ao bairro Jardim Ca-
tarina, o maior loteamento 
da América Latina. Vamos 

identificar os pontos pre-
cários que atingem a região 
e atuar de maneira eficaz, 
avançando na prevenção”, 
garantiu Patrício.

Os caminhões fazem parte 
dos 16 projetos de curto, mé-
dio e longo prazo em benefí-
cio da população gonçalense 
desenvolvidos por Dejorge 
que tiveram a aprovação do 
governador Wilson Witzel. O 
investimento nesses projetos 
é de quase R$ 40 milhões.

Os planos de Dejorge tam-
bém contam com a instalação 
de uma bomba gigante que 
vai jogar um volume maior 
de água para o reservatório. 
Esse projeto, orçado em R$ 10 
milhões, vai beneficiar mais 
de 100 mil pessoas.  

Dejorge pretende avançar 
em questões relacionadas à 
rede de tubulações, para que 
a população que sofre com a 
falta de água tenha esse pro-
blema resolvido. Com isso, 
entre os projetos estão, ainda, 
melhorias de abastecimentos 
para os bairros Novo México, 
Vila Iara, Boaçu e Mutondo.

Assessor de projetos da Cedae, Dejorge Patrício, está à frente da iniciativa 
Lucas Benevides

Dejorge acompanhou a chegada dos três novos caminhões para o serviço 

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Moradores reclamam de ruas às 
escuras no Engenho Pequeno

Postes sem luz preocupam 
ainda mais a população 
que reside ou transita dia-
riamente pelo bairro do 
Engenho Pequeno, em São 
Gonçalo. A moradora Lu-
ciana Rodrigues, de 35 anos, 
relata que diversos pontos 

encontram-se sem ilumina-
ção pública, gerando ainda 
mais insegurança.

De acordo com os mora-
dores, com as ruas sem ilumi-
nação, os casos de violência 
no bairro têm se tornado 
mais frequentes. Moradores 
sofrem ao terem que voltar 
para casa na escuridão, fi-
cando à mercê de assaltantes.

“A primeira solicitação 
que eu fiz foi em 24 de junho 
deste ano. A luz estava pis-

cando em um dos postes e 
depois veio a apagar. Desde o 
início de setembro, sofremos 
com este percalço. Cada resi-
dência paga por mês R$ 8,98 
por iluminação pública, que 
não é fornecida para o bair-
ro”, acrescentou a Luciana.

Procurada, a Prefeitura de 
São Gonçalo informou que a 
Subsecretaria de Ilumina-
ção Pública irá adicionar os 
endereços ao cronograma 
de obras para realizar os 

reparos necessários o mais 
breve possível.

Os leitores de O FLUMI-
NENSE podem enviar fotos 
junto com reclamações so-
bre seu bairro ou região para 
a coluna “Você faz a Notícia” 
a seção de jornalismo par-
ticipativo do jornal, através 
dos e-mails: faleconosco@
ofluminense.com.br e lei-
toroflu@ofluminense.com.
br ou pelo WhatsApp OFlu 
(21) 99616-2307.

Falta de iluminação gera medo e insegurança a quem vive ou passa pelo bairro

Reprodução

Márcia Arruda faz parte da coor-
denação da iniciativa inovadora 
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Garotinho e Rosinha 
deixam a cadeia
O casal de ex-governadores do 
Rio de Janeiro Rosinha Matheus 
e Anthony Garotinho foi solto 
na noite desta quinta (31). Eles 
deixaram a cadeia por decisão 
do ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Gilmar Men-
des, um dia depois de serem 
presos. Mendes impôs medidas 
cautelares, como proibição 
de contato com outras teste-
munhas, proibição de sair do 
país sem autorização judicial, 
entrega dos passaportes e com-
parecimento mensal à Justiça.

O casal é acusado de frau-
des em contratos entre a pre-

feitura de Campos dos Goyta-
cazes, no norte fluminense, e 
a construtora Odebrecht para 
a construção de casas popula-
res, durante os dois mandatos 
de Rosinha como prefeita, 
entre 2009 e 2016. Eles haviam 
sido presos  em setembro, por 
decisão da 2ª Vara Criminal de 
Campos, mas foram soltos no 
dia seguinte pelo desembar-
gador Siro Darlan, durante 
plantão judiciário. Na última 
quarta (30) foram presos no-
vamente, por determinação 
da 2ª Câmara Criminal do 
Tribunal de Justiça.

Uma mulher foi vítima de ba-
las perdidas na manhã desta 
sexta (1°) no Complexo do 
Salgueiro, em São Gonçalo. 
De acordo com a Polícia Civil, 
a vítima, atingida nos dois 
braços e em uma das pernas, 
foi socorrida ao Pronto So-
corro Central de São Gonçalo 

(PSC), no Zé Garoto.  
Em depoimento ela disse 

que estava no portão de casa, 
fumando cigarro, quando foi 
baleada. Na ocasião a PM 
fazia operação na região. Seu 
estado de saúde é estável. O 
caso foi registrado pela 72ª 
DP (Mutuá).

Mulher é vítima de balas perdidas

Criminosos armados levaram carro. Este foi o 7º assalto sofrido por Nanci

Prefeito de São Gonçalo 
é rendido por bandidos

O prefeito de São Gonçalo, 
José Luiz Nanci, foi assaltado 
na manhã desta sexta (1º), na 
Estrada das Pedrinhas, no bair-
ro Amendoeira, por volta das 
8h30. Nanci seguia para visitar 
obras da prefeitura no bairro 
Bandeirantes em seu Chevro-
let Spin, quando, segundo a 
prefeitura, foi abordado por 
quatro bandidos armados. Os 
criminosos levaram o carro. 
Apesar do susto, Nanci nada 
sofreu e passou o dia despa-
chando na prefeitura. O veículo 
foi achado abandonado horas 
depois na Rua Emídio Costa, 
no bairro Coelho, em uma ação 
em conjunto entre a Secretaria 
Municipal de Segurança Públi-
ca e a 74ª DP (Alcântara).

“Continuarei com minha 
rotina de visitar obras e uni-
dades de saúde. Lamento por 
ter passado por essa situação 

mais uma vez. Nossa cidade 
clama por mais segurança. Na 
última semana o governador 
me prometeu que em 2020 irá 
dobrar o efetivo do 7º BPM”, 
declarou o prefeito. 

Em nota, a prefeitura en-
fatizou que esse não é o pri-
meiro assalto sofrido pelo 
prefeito José Luiz Nanci.

Este é o sétimo assalto 
sofrido por José Luiz Nanci 
na cidade, o segundo como 

prefeito. O primeiro assal-
to como prefeito da cidade 
aconteceu em maio de 2017. 
Nanci foi assaltado no bairro 
Brasilândia, na Rua General 
Barcelos, esquina com a Ave-
nida Presidente Kennedy. Na 
ocasião o prefeito teve o carro 
roubado pelos bandidos. Na 
ocasião, o veículo foi encon-
trado na Rua Aldeia de Matos, 
em Guaxindiba, próximo ao 
Presídio Patrícia Acioli.

Hilton Sarandy
hilton.sarandy@ofluminense.com.br

Evelen Gouvêa / Arquivo

José Luiz Nanci já foi assaltado duas vezes como prefeito de São Gonçalo

Ele teria suspeitado que vítima escreveu “veado” no capô de seu carro

Estudante condenado por matar 
colega é preso após 17 anos

Luciano Teles de Oliveira, de 
45 anos, foi preso no Amazo-
nas, na noite de terça (29). Ele 
estava foragido por homicí-
dio, cometido há 17 anos em 
Niterói. A sentença transitou 
em julgado no Rio em 2018, 
pela morte do universitário 
Henrique Freitas Bezerra, de 
20 anos. A pena foi estipulada 
em 16 anos e três meses em 
regime fechado. O acusado 
foi encontrado em um clube 
no bairro de Adrianópolis, no 
centro-sul de Manaus, onde 
trabalhava como professor de 
natação. Ele foi conduzido ao 
Rio de Janeiro nesta sexta (1º) 
em voo comercial por policiais 
da DH Capital.

O crime ocorreu em 11 
de março de 2002. Luciano e 
Henrique eram amigos e es-
tudavam Educação Física na 
mesma universidade. Ambos 
desapareceram após a vítima 
aceitar carona de Luciano na 
saída da faculdade, em Várzea 
das Moças. Henrique foi en-
contrado morto, dias depois, 
com marca de tiro na nuca, 
em um matagal no bairro En-
genho do Mato.

Na época, o acusado tra-
balhava como guarda-vidas. 
O irmão mais velho de Hen-
rique, Guilherme, suspeitava 
de Luciano e contou que ele 
havia espalhado que iria “pe-
gar” quem escreveu “veado” 
no capô de seu carro, o que 
para a polícia foi a motivação 
do crime.

Cinco dias depois Luciano 
foi preso temporariamente 
por 30 dias, apontado como 

o principal suspeito do cri-
me. O corpo de Henrique foi 
encontrado jogado num pre-
cipício e, a poucos metros, 
os policiais acharam uma 
pequena bolsa com a carteira 
funcional do guarda-vidas, 
cartões de crédito e uma foto 
dele com sua mulher. A Polí-
cia Civil descartou a hipótese 
de latrocínio ao perceber que 
Henrique ainda usava um re-
lógio e um cordão de ouro.

Acusados 
de espancar 
torcedores 
são presos
Policiais da 59ª DP (Duque 
de Caxias) deflagraram nesta 
sexta (1º) a primeira fase da 
operação “HOOLIGANS” 
para prender integrantes de 
torcidas organizadas que 
participam de espanca-
mento de rivais em Caxias. 
Foram presos Edson Costa 
Ferreira, o Edinho, e Tiago 
Silva Batista, o Alemão. Os 
dois possuem mandado 
de prisão expedido pela 4ª 
Vara Criminal de Caxias por 
tentativa de homicídio.

De acordo com as inves-
tigações, Edinho e Alemão 
fariam parte de torcida or-
ganizada do Flamengo e te-
riam sido responsáveis por 
espancar torcedores rivais 
em um posto de gasolina 
de Caxias na noite do último 
dia 16. Imagens das agres-
sões viralizaram nas redes 
sociais. Um dos torcedores 
do Vasco, que foi ferido a 
pauladas, ainda está inter-
nado em estado grave.

PM: saúde, 
segurança, 
qualificação 
serão foco
Priorizar a segurança pes-
soal dos PMs, a qualificação 
profissional e o atendimen-
to às demandas da área de 
saúde da Corporação. Esses 
três importantes eixos de 
investimento vão nortear 
a gestão da Secretaria de 
Estado de Polícia Militar em 
2020 e nos anos subsequen-
tes, até 2023.

A estratégia foi apresen-
tada em audiência pública 
no último dia 31 de outubro, 
na Alerj, pelo Coronel Rena-
to de Souza Neto, diretor da 
DGAF (Diretoria Geral de 
Administração e Finanças) 
da Corporação.”Ao cuidar 
e qualificar nossos policiais, 
estaremos em melhores 
condições de prestar um 
serviço mais efetivo e efi-
ciente à população, cum-
prindo nossa missão de ser-
vir e proteger a sociedade”, 
explicou o Coronel Neto.

A previsão orçamen-
tária da SEPM para 2020 
é de R$ 6,124 bi lhões, 
quantia destinada às des-
pesas com pessoal e en-
cargo, custeio (gastos cor-
rentes) e investimentos.

Criminosos armados têm assaltado coletivos antes do acesso à Ponte

Passageiros estão reféns do 
medo no trajeto Rio-Niterói

Uma onda de assaltos está 
causando pânico entre pas-
sageiros da linha 1703 (Vila 
Isabel – Santa Rosa) da Viação 
Garcia. Somente na última 
semana, três ocorrências fo-
ram registradas. Em um mês, 
foram cinco situações de rou-
bos a coletivos desta linha. 
Um dos casos ocorreu na úl-
tima quinta (31), por volta de 
18h40. Três criminosos arma-
dos abordaram os passageiros 
que seguiam da capital carioca 
para Niterói. A maioria das 
vítimas é estudante e estava 
indo para casa.

Os bandidos fizeram a 
abordagem na altura da Praça 
da Bandeira, no Rio, após em-
barcarem em São Cristóvão, e 
ordenaram que o motorista 
apagasse as luzes para que 
pessoas do lado de fora não 
vissem a movimentação. A du-
pla recolheu os pertences dos 

passageiros e o dinheiro do 
caixa, descendo em seguida.

Uma mulher relatou que 
era a quinta vez que foi ví-
tima de assalto na linha. 
Um estudante contou que 
os bandidos gritaram: “se 
esconder o celular vai levar 
tiro”. O caso foi registrado na 
18ª DP (Praça da Bandeira).

Na última segunda (28), 
quatro criminosos roubaram 
passageiros e o dinheiro do 
caixa do coletivo que seguia 
para Niterói, por volta de 6h30. 
A abordagem aconteceu no 
viaduto que dá acesso à Ponte 
Rio-Niterói. Os assaltantes 
chegaram a levar até a escova 
de dentes de uma mulher. O 

motorista já havia sido rouba-
do outras duas vezes.

O Grupo Santo Antônio, 
proprietário da Viação Garcia, 
afirmou que câmeras de segu-
rança dos ônibus gravaram os 
assaltos e as imagens foram 
entregues à polícia. “Estamos 
através de nosso sindicato, 
SETRERJ, formalizando uma 
reclamação junto a Secretaria 
de Segurança Pública; para 
que tome as providências ne-
cessárias a evitar este tipo de 
ocorrência que tanto afeta não 
somente a população de uma 
maneira geral, bem como as 
empresas de ônibus”. O Setrerj 
não se pronunciou.

A PM informou que o co-
mando do 6º BPM (Tijuca) 
emprega equipes com base 
nas análises das manchas 
criminais locais e nas informa-
ções colhidas pelos setores de 
Inteligência. PMs patrulham 
em viaturas, motocicletas e 
a pé visando coibir ações de 
criminosos na região.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Marcelo Feitosa

Linha 1703 é assaltada constantemente. Imagens dos crimes já estão com a polícia 

Angra: 8 mortos em 
ação contra o tráfico
Uma operação da PM na 
Comunidade do Frade, em 
Angra dos Reis, na Costa 
Verde do Rio, resultou na 
morte de oito suspeitos de 
envolvimento com o tráfico 
de drogas. De acordo com a 
PM, todos foram socorridos 
e levados ao Hospital de Ja-
puíba, mas não resistiram. 
Na ação, foram apreendi-
dos três fuzis, quatro pis-
tolas automáticas e drogas.

Ações contra a violência 
e o tráfico de drogas vêm 
sendo realizadas há algum 
tempo nas áreas mais altas 
das comunidades, em uma 
região de Mata Atlântica.

A prefeitura de Angra 
implantou o serviço Dis-
que-Denúncia e instalou 
câmeras de alta resolução 
para acompanhar a movi-
mentação nos principais 
pontos de acesso ao muni-
cípio. O prefeito Fernando 
Jordão chegou a decretar 
estado de emergência na 
segurança pública em 21 
de agosto do ano passado, 
devido à onda de violên-
cia e aos confrontos entre 
facções rivais que lutam 
pelo domínio do tráfico de 
drogas na região.

“A grave situação en-
frentada pela nossa cidade 
está cerceando o direito 
fundamental de ir e vir dos 
cidadãos, impedindo que 
serviços públicos essen-
ciais sejam realizados em 
determinadas localidades 
controladas pelo tráfico. A 
situação está insustentá-
vel. Não podemos aceitar 
isto”, afirmou, na época, o 
prefeito.

Uma semana depois, o 
decreto foi revogado. Ao 
justificar a revogação, o 
prefeito citou “a imediata 
e efetiva intervenção dos 
órgãos de segurança pú-
blica” no combate à crimi-
nalidade no município e a 
desobstrução da Rodovia 
Rio-Santos, principal en-
trada e saída da cidade, 
“condição indispensável 
para a viabilidade dos pla-
nos de emergência das usi-
nas nucleares Angra 1 e 2”.

Importante  destino tu-
rístico do Rio de Janeiro, 
cercada por centenas de 
praias, algumas inexplora-
das, Angra dos Reis é sede 
das usinas nucleares de 
Angra 1 e 2.



Nacional6 Sábado, 2/11/2019ofluminense.com.br

Informe
i n f o rme@of l um i n en s e.c om.b r

Partidos de oposição en-
trarão com pedido de cas-
sação na Comissão de Ética 
da Câmara dos Deputados 
e com uma notícia-crime 
contra Eduardo Bolsona-
ro no Supremo Tribunal 
Federal (STF), que defen-
deu a volta da ditadura no 
Brasil, através do uso do 
Ato Institucional número 
5 (AI-5), editado no perío-
do mais duro do regime 
militar. A declaração foi 
feita em entrevista à jorna-
lista Leda Nagle, na última 
quinta-feira (31). O Sinds-
prev/RJ também condena 
a atitude do deputado e 
convoca os milhares de 
servidores da Previdência 
Social e da Saúde Federal, 
aos quais representa, a se 
mobilizarem.

Sindisprev faz 
convocação

Segundo delegado, muitos usuários nem sabem que serviço é pirata

Operação 404 foca em sites 
de filmes, séries e futebol
Estimativa apresentada pelo 
Laboratório de Operações 
Cibernéticas do Ministério 
da Justiça indica que até 20 
milhões de lares acessam pla-
taformas piratas para assistir, 
via internet, filmes, séries ou 
mesmo partidas de futebol. 
Boa parte dessas pessoas se-
quer sabe que se trata de um 
serviço ilegal, a ponto de ligar 
para autoridades do setor para 
reclamar do serviço mal pres-
tado por esses contraventores.

As afirmações foram feitas 
nesta sexta (1º) pelo coordena-
dor do laboratório, delegado 
Alessandro Barreto, durante a 
coletiva de imprensa onde fo-

ram apresentados detalhes da 
Operação 404, deflagrada pela 
manhã com o objetivo de com-
bater crimes praticados contra 
a propriedade intelectual.

Até o fechamento desta 
edição quatro pessoas haviam 
sido presas em flagrante, em 
meio ao cumprimento de 30 
mandados de busca e apreen-
são feitos em 12 estados. Ao 
todo, os estados solicitaram 
a derrubada de 210 sites e 
100 aplicativos de streaming 
que veiculavam conteúdo de 
forma ilegal.

Barreto enfatiza que o foco 
da investigação são as pessoas 
que veiculam esse tipo de ma-

terial, e não os consumidores.  
“Alguns deles (consumidores) 
denunciaram as empresas pi-
ratas, como se fossem legais. 
Até na Anatel [Agência Na-
cional de Telecomunicações] 
foram feitas reclamações. Se 
vocês olharem o Reclame 
Aqui, verão que tem gente 
dizendo que comprou o ser-
viço e que não está tendo o 
retorno esperado. Isso mostra 
que alguns deles não tinham 
conhecimento do ilícito”, disse 
o coordenador.

Estimativa é de que só com 
a propriedade audiovisual, 
haja um prejuízo de R$ 9 bi-
lhões por ano para o Brasil.

Empresa grega é suspeita do 
vazamento de óleo, diz PF
A Polícia Federal (PF) defla-
grou nesta sexta (1º) a Ope-
ração Mácula, com objetivo 
de investigar uma embar-
cação grega suspeita de ter 
causado o derramamento 
de óleo que atingiu mais 
de 250 praias nordestinas 
brasileiras.  A embarcação 
grega teria atracado em 15 
de julho na Venezuela, onde 
ficou por três dias antes 
de seguir a Singapura, via 
África do Sul.

“O navio grego está vin-
culado, inicialmente, à em-
presa de mesma nacionali-
dade, porém, ainda não há 
dados sobre a propriedade 
do petróleo transportado 
pelo navio identificado, o 
que impõe a continuidade 
das investigações”, infor-
mou a PF.

Os dois mandados de 
busca e apreensão expedi-
dos pela 14ª Vara Federal 
Criminal de Natal (RN) 
estão sendo cumpridos no 
Rio de Janeiro, em sedes de 
representantes e contatos 

da empresa grega no Brasil.
As investigações come-

çaram em setembro e con-
taram com a participação 
da Marinha, do Ministério 
Público Federal, do Ins-
tituto Brasileiro de Meio 
Ambiente, da Agência Na-

cional do Petróleo, Univer-
sidade Federal da Bahia, 
Universidade de Brasília e 
Universidade Estadual do 
Ceará, além de uma em-
presa privada do ramo de 
geointeligência.

Dessa forma foi possível 

localizar a mancha inicial 
do óleo, a 700 km da costa 
brasileira (em águas inter-
nacionais), de extensão ain-
da não calculada. A partir 
da localização da mancha 
inicial, foi possível estimar 
que o derramamento deve 
ter ocorrido entre os dias 
28 e 29 de julho. Fazendo 
uso de técnicas de geociên-
cia, foi possível chegar “ao 
único navio petroleiro que 
navegou pela área suspei-
ta”, naquela data.

A Polícia Federal solici-
tou diligências em outros 
países, a fim de obter mais 
dados sobre a embarcação, 
a tripulação e a empresa.

A PF informou, ainda, 
que está realizando “diver-
sos exames periciais no ma-
terial oleoso recolhido em 
todos os estados brasileiros 
atingidos, bem como exa-
mes em animais mortos, 
já havendo a constatação 
de asfixia por óleo, assim 
como a similaridade de ori-
gem entre as amostras”.

O produto que teria sido derramado de navio atingiu 250 praias nordestinas
Adema/Governo de Sergipe

Derramamento de óleo em alto mar atingiu praias no Nordeste Brasileiro

Postagens causaram polêmica, apesar de família da vereadora defender permanência

Caso Marielle: promotora 
pede para ser afastada
A promotora de Justiça Eliza 
Bastos de Carvalho pediu afas-
tamento do caso envolvendo 
a morte da vereadora Marielle 
Franco e seu motorista, Ander-
son Gomes. Carmen causou 
polêmica ao publicar fotos em 
suas redes sociais vestindo 
uma camisa em apoio ao presi-
dente Jair Bolsonaro e teve sua 
imparcialidade questionada. 
Em outra imagem, ela aparece 
ao lado do deputado estadual 
Rodrigo Amorim, que quebrou 
a placa com o nome de Marielle 
no ano passado.

Nesta sexta (1º), o deputado 
federal Marcelo Freixo (PSOL) 
pediu ao procurador-geral de 
Justiça do Rio, Eduardo Gus-
sem, o afastamento da promo-
tora. Em representação enviada 
ao Ministério Público, Freixo 
diz que Carmen ignorou um 
dever funcional do cargo ao não 
se declarar suspeita para atuar 
no caso, por ter apoiado Jair 
Bolsonaro nas eleições.

Em nota divulgada na tarde 
desta sexta, o Ministério Públi-
co confirmou o afastamento 
de Carmem, alegando que ela 
teve sua imparcialidade ques-
tionada nos últimos dias. O MP 
ainda esclareceu que, diante 
da repercussão às postagens 
da promotora em suas redes 
sociais, a Corregedoria-Geral 
do Ministério instaurou proce-
dimento para análise.

O MPRJ, no entanto, defen-
deu o posicionamento da pro-
motora, justificando que Car-
men passou a atuar na ação pe-
nal “por critérios técnicos, pela 
sua incontestável experiência 
e pela eficácia comprovada de 
sua atuação em julgamentos no 
Tribunal do Júri”.

“Assim como Procurado-
res e Promotores de Justiça, 
no cumprimento diário de 
suas funções, velam incansa-

velmente pela promoção dos 
Direitos Fundamentais, é com-
promisso da Instituição defen-
der o Estado Democrático de 
Direito e a livre manifestação 
de pensamento, inclusive de 
seus membros”, defendeu o 
Ministério Público.

Ainda de acordo com o MP, 
nesta sexta-feira os pais de 
Marielle Franco, Marinete da 
Silva e Antônio Francisco da 
Silva, e a viúva de Anderson 

Gomes, Agatha Arnaus Reis, 
foram recebidas pelo Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) 
e “defenderam a permanência 
de Carmen Eliza à frente do 
processo penal, em andamento 
no Tribunal de Justiça”.

“No entanto, em razão dos 
acontecimentos recentes, que 
avalia terem alcançado seu 
ambiente familiar e de tra-
balho, Carmen Eliza optou 
voluntariamente por não mais 
atuar no caso Marielle Franco e 
Anderson Gomes, pelas razões 
explicitadas em carta aberta à 
sociedade”, dizia a nota do MP.

Carta aberta - Em carta aberta 
divulgada nesta sexta, a pro-
motora diz que, em 25 anos de 
trabalho no Ministério Públi-
co, nunca atuou sob qualquer 
influência política ou ideoló-
gica. A promotora reiterou que 
sua decisão foi voluntária e é 
baseada no respeito aos pais 
da vítima.

“Em razão das lamentáveis 
tentativas de macular minha 
atuação séria e imparcial, em 
verdadeira ofensiva de inspi-
ração subalterna e flagrante-
mente ideológica, cujos reflexos 
negativos alcançam o meu am-
biente familiar e de trabalho, 
optei, voluntariamente, por não 
mais atuar no Caso Marielle e 
Anderson”, explica.

Reprodução

Fotos publicadas em redes sociais causaram mal-estar e geraram polêmica

Otimismo com 
universidades

Às vésperas do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem), 
que será aplicado neste domingo, dia 3, e no próximo, 10 
de novembro, o ministro da Educação, Abraham Weintraub, 
diz que não prevê novos bloqueios de verba e que está oti-
mista com o futuro das universidades federais do Brasil. “A 
situação nas universidades federais vai melhorar muito nos 
próximos anos”, afirmou. “Para o ano que vem, o orçamento 
das universidades está mantido. Integralmente mantido”, 
garantiu o ministro.

Argentina: Bolsonaro não vai à posse
O presidente Jair Bolsonaro disse na sexta (1º) que não 
vai à posse do novo presidente da Argentina, Alberto 
Fernández, marcada para 10 de dezembro, em Buenos 
Aires. Fernández venceu as eleições pela coalizão de es-
querda Frente de Todos e sua vice é a senadora Cristina 
Kirchner, ex-presidente do país. Bolsonaro é crítico do 
kirchnerismo e apoiou a reeleição do presidente Maurí-
cio Macri, derrotado nas urnas no último domingo (27).

2,6 milhões de reprovações
No ano passado, mais de 2,6 milhões de estudantes de 
escolas públicas foram reprovados em suas respectivas 
séries, revela uma pesquisa do Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef) e do Instituto Claro. Desse 
total, mais de 1,2 milhão eram pretos e pardos, número 
que equivale ao dobro da soma de brancos. Após aná-
lise de dados recuperados do Censo Escolar, soube-se 
também que 84% dos alunos reprovados estudavam na 
zona urbana.

Sem retaliação aos governantes

eSocial substitui registro

Natal nos Correios

“Torci pelo outro [por Macri], mas vamos em frente, da 
minha parte não tem qualquer retaliação. Espero que 
eles [Fernández e Cristina] continuem fazendo política 
conosco semelhante ao que o Macri fez até agora”, dis-
se Bolsonaro. Ele visitou na sexta-feira, em Ceilândia, 
criança que passou por transplante.

Os empregadores que aderiram ao eSocial, sistema ele-
trônico de registro de dados, usarão a ferramenta para 
substituir o livro de registro de empregados. A mudança 
consta de portaria publicada na quinta (31), no Diário 
Oficial da União. Quem não optar pelo registro eletrôni-
co continuará a fazer o registro em meio físico, mas terá 
um ano para adequarem os livros e fichas ao eSocial.

A campanha de solidariedade Papai Noel dos Correios 
terá lançamento nacional na próxima segunda-feira, 4 
de novembro. No Estado do Rio, o evento será realizado 
na Escola Municipal Espaço de Desenvolvimento Infan-
til Borel, na Tijuca, e contará com a presença do cantor 
Neguinho da Beija-Flor. No Rio de Janeiro, o período de 
adoção das cartinhas será de 4 a 29 de novembro. Quem 
adotar uma cartinha deverá entregar o presente até 6 de 
dezembro na mesma agência onde realizou a adoção.

Do ensino médio ao fundamental
Ao todo, 737.597 estudantes que cursavam o ensino 
médio nas instituições públicas foram reprovados. 
Nas turmas da 6ª a 9ª séries do ensino fundamental,  
1.106.429 alunos foram reprovados e terão que repetir 
o ano. Já entre aqueles matriculados nas séries iniciais 
desse nível de ensino, houve 776.314 reprovações.

Com Agência Brasil

Marcelo Camargo/Agência Brasil

 Weintraub não prevê bloqueios de verba que comprometam o ensino

Antonio Cruz/Agência Brasil

Presidente visitou criança que passou por transplante em Ceilândia
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Nova opção de lazer
Uma das questões levantadas em relação 
ao trânsito, no período do fechamento, que 
segundo proposta seria aos domingos, en-
tre 7h e 13h, e/ou entre 8h e 14h, seria o 
escoamento por faixa reversível na Avenida 
Roberto Silveira. Na ocasião, todos os pre-
sentes foram a favor da possibilidade da 
nova opção de lazer na cidade.

Mais um clique da festa que movimentou o Santo Cristo, no último sábado: a dupla de amigas Taina Binato e Juliana 

Capanema, no agito do Adoro Frozen

Pedro Da Matta

Negócios digitais

Anos em cartaz

A Anhanguera, em parceria com o Facebook, 
promove workshop para capacitação de em-
preendedores que visam expandir seus ne-
gócios usando a internet. A atividade gratui-
ta acontece no próximo dia 6, das 9h às 19h, 
na unidade do Centro de Niterói. 

Audiência Pública
A ideia foi debatida em audiência públi-
ca realizada na última quarta-feira, na Câ-
mara Municipal de Niterói. O autor da pro-
posta, o vereador Rodrigo Farah, debateu 
com o presidente da NitTrans, coronel Pau-
lo Afonso, a secretária de Conservação Pú-
blica Dayse Monassa, o secretário de Urba-
nismo Renato Barandier e o administrador 
regional de Icaraí, Alessandro Junqueira, 
entre outros presentes. 

Liga da justiça

Acesso global

Orla e lazer

Justiça para todos
Com base em levantamento da Comissão 
das Nações Unidas sobre o Empoderamen-
to Legal dos Pobres, mais de 3,8 bilhões de 
pessoas estão sem o devido acesso para a 
reivindicação dos seus direitos mais bási-
cos à justiça.

E foi com base nessa informação que os 
professores Cleber Alves e o doutoran-
do em Sociologia e Direito Diogo Esteves 
- ambos da UFF -, Alan Paterson (Univer-
sidade de Strathclyde - Reino Unido), Br-
yant Garth (Universidade da Califórnia - 
EUA) e Earl Johnson Jr (Universidade do 
Sul da Califórnia - EUA) criaram o Global 
Access to Justice. 

E é com o intuito e foco em buscar soluções 
práticas de otimização na destinação de re-
cursos, viabilizando mudanças efetivas de 
exclusão e marginalização dos membros 
mais vulneráveis da sociedade no cenário 
global. O lançamento do projeto ocorre dia 8, 
das 9h30 às 12h30, no auditório da Defenso-
ria Pública do Estado do Rio de Janeiro.

A Orla do Rio de Janeiro, na qual se incluem 
praias famosas, como Ipanema e Leblon, fe-
cha suas pistas aos domingos para se tor-
nar uma grande área de lazer. E esse mode-
lo pode ser adotado em Niterói, inicialmente 
na Avenida Jornalista Alberto Francisco Tor-
res, na orla da Praia de Icaraí.

A atriz e escritora Elisa Lucinda volta aos 
palcos cariocas com a peça “Parem de fa-
lar mal da rotina”. O monólogo está com-
pletando 17 anos em cartaz. A temporada 
estreia dia 21, no Teatro João Caetano, e 
fica até 15 de novembro, quinta a sábado, 
às 19h, e domingos, às 18h. 

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversaria neste domingo a designer de interiores 
Sheila Netto.

 A Neste sábado, às 21h30, tem o show imperdível 
de Milton Nascimento, no Caio Martins, com a turnê 
Clube da Esquina.

 A São Gonçalo ganhou a primeira escola estadual 
intercultural Brasil-México, em tempo integral e com 
ensino fundamental.

Fernando Banzi / Divulgação

Maria Gadú 

traz seu show 

“Pelle”: clima 

intimista, voz, 

guitarra e violão

Silva, Vem Cá Minha 
Flor e DJs no HUB
Acontece neste sábado (2) a 
última edição do ano da festa 
Auê, no HUB RJ, no Santo Cris-
to, com shows do cantor Silva, 
Bloco Vem Cá Minha Flor e 
uma maratona de DJs, às 21h.

Silva é uma das maiores 
revelações da música brasi-
leira. Trazendo seu show com-
pleto, ele cantará hits como 
“Fica Tudo Bem” e “Beija Eu”.

Com ares de folia, o Auê 
celebra a diversidade e a bra-
silidade.

O HUB RJ fica na Av. Prof. Pereira Reis, 50 

- Santo Cristo, no Rio. Sábado (2), às 21h. 

Preço: R$ 40 (inteira). Classificação: 18 anos. 

Telefone: 97173-1502.

Divulgação

Silva trará seu show completo ao Auê

Chico César e Mariana Aydar revezam no mesmo palco neste sábado

Atração em dose dupla na Lapa

Neste sábado (2) Chico Cé-
sar e Mariana Aydar fazem 
show de laçamento de seus 
álbuns no Circo Voador, na 
Lapa, às 22h.

Chico César mostrará seu 
nono álbum de inéditas, “O 
Amor É um Ato Revolucioná-
rio”, que varia entre o amor 
e a indignação. Já Mariana 
Aydar estreia seu álbum 
“Veia Nordestina”. Além das 
músicas do disco, também 
cantará clássicos do reper-
tório de Dominguinhos e su-
cessos do balaio forrozeiro.

Durante os intervalos, o 
comando será do DJ Wag-
neRasta.

O Circo Voador fica na Rua dos Arcos, na Lapa, Centro do Rio. Sábado (2), às 22h. Preço: 

R$ 100 (inteira). Classificação: 18 anos. Telefone: 2533-0354.

Divulgação

Festival 
homenageia 
Domingos 
de Oliveira
A Caixa Cultural Rio de 
Janeiro recebe a mostra 
“Domingos”, uma retros-
pectiva cinematográfica 
em homenagem ao ci-
neasta carioca Domingos 
Oliveira, neste sábado (2).

Serão exibidos 14 lon-
gas-metragens, em forma-
to digital, mais uma leitura 
dramatizada pela filha do 
cineasta, Maria Mariana, 
debate e bate-papo.

Domingos Oliveira teve 
carreira de destaque no 
cinema, teatro e televisão. 
Ele faleceu em março deste 
ano, aos 82 anos.

Para obter a programa-
ção completa e a classifica-
ção dos filmes acesse o site: 
www.caixacultural.com.br. 

A Caixa Cultural Rio de Janeiro fica 

na Av. Alm. Barroso, 25, Centro. Até 

10 de novembro. Preço: R$ 6 (inteira). 

Telefone: 3980-3815.

O musical infantoju-
venil “Vamos Comprar 
um Poeta” tem entrada 
gratuita nas sessões 
deste fim de semana (2 
e 3), no Centro Cultural 
Banco do Brasil,  no 
centro do Rio.

Inspirado no livro 
de Afonso Cruz, além 
de divertir o público, a 
peça gera reflexão so-
bre a nossa capacidade 
de invenção, a amizade 
e a despedida, mistu-
rando música, poesia 
e dança.

Com classificação li-
vre, sábado a sessão é às 
11h e domingo às 16h.

Infantil com 
entrada franca

Divulgação

Tunai lança 
registro de 
inéditas no 
Vivo Rio
O cantor e compositor Tunai 
volta ao Vivo Rio para gravar 
o DVD com repertório do 
“Caderno de lembranças” e 
sucessos de sua obra.

Compositor gravado por 
Elis Regina, Gal Costa, Nana 
Caymmi, Elba Ramalho, Si-
mone, Fafá de Belém, Maria 
Rita, Milton Nascimento, Ney 
Matogrosso e Sérgio Mendes, 
entre outros, Tunai tem em 
Frisson seu maior hit.

O novo álbum possui nove 
canções inéditas, como a 
recentíssima “Solidão blues”, 
feita em janeiro passado, a 
partir do poema que recebeu 
de um novo parceiro, Marcos 
Moussalen e “Nuances”, que 
tem como base um poema de 
Thaís Guimarães.

O Vivo Rio fica na Avenida Infante Dom 

Henrique, 85 – Parque do Flamengo – Rio 

de Janeiro. Sábado (2), às 21h. R$ 160 

(inteira). Classificação 18 anos.

Cantora se apresenta neste sábado e domingo na Sala Nelson Pereira dos Santos

Fim de semana com Maria 
Gadú em São Domingos

Em clima de turnê e com um 
tom mais intimista, a cantora 
Maria Gadú chega a Niterói 
para duas apresentações com 
seu novo show “Pelle” na Sala 
Nelson Pereira dos Santos, 
neste sábado (2), às 20h30 e 
domingo (3), às 19h30.

Sozinha no palco, acom-
panhada somente por sua 
guitarra e violão, a cantora 
relembra composições de 
sucesso como “Shimbalaiê”, 
“Bela Flor” e “Dona Cila”, 
além de contar com canções 
que fazem parte da sua vida 
como “A História de Lilly 
Braun”, de Chico Buarque.

“Depois de uma déca-
da, faço essa deliciosa tour 
munida apenas de guitarra 

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

e violão. A solidão no palco, 
as canções em suas formas 
nuas e cruas, o improviso. 
Lembrando meus tempos 
de barzinho, tocadora de 
rua, violeira da noite” revela 
a cantora.

Maria Gadú iniciou sua 
carreia musical aos 22 anos, 
em 2009, quando lançou seu 
primeiro álbum, que levou 
seu nome. Tendo como 
principal single “Shimba-
laiê” - canção que compôs 
aos 10 anos, a cantora es-
tourou no cenário musical 
da MPB e ficou conhecida 
em todo o Brasil.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica 

na  Avenida Visconde do Rio Branco, 880, 

em São Domingos, Niterói. Sábado (2), às 

20h30, e domingo (3), às 19h30. Preço 

R$ 60 (inteira).
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PRÓXIMOS JOGOS
Santos
Dom 03/10 - Urbano Caldeira 

Flamengo
Qui 07/11 - Engenhão

Avaí 
Seg 11/11 - Engenhão

Corinthians 
Dom 03/11 - Maracanã

Botafogo
Qui 07/11 - Engenhão

Bahia 
Dom 10/11 - Maracanã

Vasco 
Sáb 02/11 - Maracanã

São Paulo
Qui 07/11 - Morumbi

Internacional 
Dom 10/11 - Beira-Rio

Fluminense 
Sáb 02/11 - Maracanã

Palmeiras
Qua 06/11 - São Januário

CSA
Dom 10/11 - Rei Pelé

Fluminense e Vasco duelam por 
objetivos opostos no Maraca
Em crise, Tricolor busca fugir da degola, enquanto o Gigante da Colina mira a América. Jogo será às 19h

A 30ª rodada do Campeona-
to Brasileiro terá o clássico 
entre Fluminense e Vasco, 
neste sábado, às 19h, no 
Maracanã. As duas equipes 
vão a campo pressionadas, 
principalmente os trico-
lores, que voltaram para a 
zona de rebaixamento. Já os 
cruzmaltinos viram o sonho 
da Libertadores ficar mais 
distante após a derrota no 
meio de semana.

O Fluminense não vence 
há quatro rodadas, tendo 
perdido três destes jogos. 
Com isso, os tricolores vol-
taram para a  degola na 
última rodada. Por isso, so-
mente uma vitória interessa 
a equipe comandada por 
Marcão. O clássico deve ser 
fundamental para a perma-
nência do treinador, que já 
convive com rumores sobre 
uma mudança no comando 
da equipe.

Além dos resultados re-
centes, outro fator que não 
ajuda o Fluminense é o re-
trospecto em clássicos, prin-
cipalmente contra o rival 

de sábado. Diante do Vasco, 
foram três derrotas em 2019 
e um jejum de dois anos.

O lateral esquerdo Caio 
Henrique admitiu que o 

elenco sente o mau rendi-
mento nas partidas contras 
os rivais cariocas.

“Os clássicos são impor-
tantíssimos para nós e para 

a torcida. Nossos resultados 
são ruins, sabemos disso. E 
estamos trabalhando para 
melhorar”, disse.

Para esta partida, o técni-

co Marcão terá o retorno do 
volante Allan, que cumpriu 
suspensão contra o Ceará. 
Com isso, Yuri volta a ficar 
como opção no banco.

Já do lado do Vasco, o 
sinal de alerta foi ligado 
novamente após a derrota 
para o Grêmio. O discurso 
de buscar uma vaga para 
a Libertadores foi substi-
tuído pelo de afastamento 
da zona de rebaixamento 
novamente.

O confronto contra o Flu-
minense pode dar tranqui-
lidade para os cruzmaltinos 
voltarem a almejar outros ob-
jetivos no Brasileiro. Por isso, 
o volante Guarín minimizou o 
momento ruim dos tricolores.

“Independentemente da 
posição da tabela, o Flumi-
nense tem jogadores muito 
importantes, internacionais, 
que fazem a diferença. Vai 
ser um jogo muito compe-
titivo, mas conhecemos já 
nosso trabalho e sabemos o 
que precisamos”, declarou.

Em termos de escalação, 
Vanderlei Luxemburgo terá 
o retorno do atacante Ros-
si, que cumpriu suspensão 
contra o Grêmio. Assim, o 
comandante deve retornar 
ao esquema tático com três 
atacantes. Raul e Richard, 
que foram mal no meio de 
semana, são os favoritos 
para deixar a equipe titular. 
O zagueiro Henriquez, recu-
perado de lesão, volta a vaga 
de Ricardo.

Lucas Merçon / FFC

Enquanto Marcão joga sua permanência nas Laranjeiras no clássico, Luxemburgo tenta voltar a vencer na competição e sonhar com uma vaga na Libertadores

Falta de pontaria 
preocupa elenco

A derrota de 
2 a 0 para o 
Cruzeiro no 
Rio de Janeiro 
fez o Botafo-
go estacionar 

nos 33 pontos e entrar de 
vez na luta contra o rebai-
xamento. Hoje a distância 
para o Fluminense, que 
abre a zona da degola, é de 
apenas três pontos. Porém, 
na visão do técnico Alberto 
Valentim e dos jogadores, 
é possível inverter a situa-
ção. Porém, é consenso a 
necessidade de acertar a 
pontaria.

“Tivemos vinte finali-
zações contra o Cruzeiro. 
Só de escanteio foram 
doze. Portanrto, criamos 
volume de jogo. Mas a bola 
não quis entrar”, destacou 
Alberto Valentim.

Os jogadores concordam.
“Infelizmente chega-

mos a um ponto que não 
podemos mais errar. Nós 
precisamos voltar a pon-
tuar, pois se deixarmos 

para frente a coisa vai se 
complicar”, analisou o za-
gueiro Gabriel.

No jogo contra o Cru-
zeiro, um lance chamou 
atenção. O atacante Igor 
Cássio, mesmo estando 
mano a mano com um za-
gueiro Cruzeiro, preferiu 
recuar a bola e não tentar 
a jogada individual. A falta 
de confiança para concluir 
acabou ficando visível.

“Nós sabemos que o vo-
lume e a posse de bola são 
importantes, porém, pre-
cisamos ser mais eficientes 
em termos verticais. Temos 
que fazer bem a leitura de 
quando termos de vertica-
lizar ou deixar jogo mais rá-
pido com movimentação ou 
um drible”, analisou Alberto.

O Botafogo volta a campo 
amanhã, às 19h(de Brasília), 
quando enfrenta o Santos 
na Vila Belmiro, em Santos, 
pela trigésima rodada do 
Campeonato Brasileiro. O 
time para este compromisso 
será definido neste sábado.

Vitor Silva / Botafogo

Igor Cassio desperdiçou uma ótima chance diante da Raposa

Rafael Ribeiro / Vasco

Pela América, torcedor vende 
açaí para financiar viagem

Em sua 15ª par-
ticipação na Li-
bertadores a tão 
sonhada vaga 
para a final do 
torneio conti-
nental se tornou 

realidade para os torcedores 
rubro-negros que vibraram 
com a conquista após elimi-
nar o Grêmio na semifinal. 
Entre tantos torcedores que 
se planejam para ir a Santia-
go, no Chile, para a decisão 
contra o River Plate no dia 23 
de novembro, às 17h30, está o 
estudante de matemática Ale-
xandre Pedrosa, que sempre 
idealizou esse momento e está 
vendendo açaí na universida-
de para acompanhar o time. 

Alexandre Pedrosa, de 19 
anos, é um fanático torcedor 
do Flamengo que acompanha 
a equipe em todos os jogos em 
casa e não perde uma partida 
pela televisão quando o jogo 
é fora do Rio. Nesta final, o jo-
vem contagiou a todos ao seu 
redor com o desejo de ir até 
o Chile, venceu sua timidez e 
conseguiu uma forma de arre-
cadar dinheiro para comprar 
sua passagem e ingresso. 

“Só consigo me lembrar 
que eu estava desanimado pra 
vender no começo, porque 
tinha dias que eu ia e não ven-
dia nenhum e meus amigos 
me chamavam de maluco e 
brincavam que eu era faná-
tico, e esses mesmos amigos 
que começaram a divulgar, 
chegavam nas pessoas e di-
ziam que eu vendia açaí, e isso 
melhorou muito nas vendas”, 
contou Alexandre Pedrosa 

Lidando com a ansiedade, 
o estudante ainda se deparou 

com alguns obstáculos no 
caminho já que o Flamengo 
não disponibilizou mais de 
um ingresso por sócio, uma 
vez que o Alexandre divide o 
plano com seu irmão Danilo 
Pedrosa. Os irmãos preten-
dem ir de ônibus até o Chile 
já que o valor é mais em conta. 

“Nós combinamos que só 
iríamos se o outro fosse, então 
nós precisávamos de alguém 
que tivesse o plano e que 
não fosse pra final pra poder 
comprar dois ingressos. Isso 
sem contar com a passagem 
que ainda dependo das ven-
das para conseguir comprar”, 
contou o torcedor que segue 
na busca por um ingresso.

Além do Alexandre, outros 
torcedores estão arrumando 
uma forma de ir para Santia-
go. O torcedor Hugo Emmeri-
ch, de 35 anos, com passagens 

encaminhadas para ir por 
uma caravana e ainda sem 
ingresso, o mesmo teve a ideia 
de vender uma rifa de um 
casaco do Flamengo no valor 
de R$10 reais para arrecadar 
dinheiro e assistir a partida. 
Presente nas partidas contra 
o Internacional e Grêmio, o 
torcedor conta a empolgação 
com a classificação.

“É como se tivesse vivendo 
um sonho. Às vezes parece até 
que é mentira! No jogo contra 
o Grêmio eu passei mal depois 
do primeiro gol, a emoção foi 
muito forte. Sempre foi meu 
sonho ver o Flamengo numa 
final de Libertadores e com 
o novo regulamento de uma 
final em jogo único esse ficou 
um pouco distante. Foi quan-
do veio a ideia da rifa para 
conseguir arrecadar dinheiro 
e pra ir ao jogo final”, disse 

Hugo Emmerich 
Com a confirmação da 

realização da partida para 
Santiago, os preços das passa-
gens aéreas alavancaram e em 
diversas empresas de aviação 
já não existe mais disponi-
bilidade para a compra de 
passagens. Com isso, alguns 
torcedores optaram em fazer 
conexões em outros locais ou 
ir de ônibus até o Chile. 

Dentre aos milhares que 
irão ao chile, poucos tor-
cedores já estão com tudo 
certo para curtir a decisão. 
Por exemplo, existe quem já 
tenha comprado ingresso e 
ainda não tem passagem e 
existe quem já tenha passa-
gem e está sem ingresso. E 
tem torcedor que já garantiu 
tudo desde que o Flamengo 
passou do Internacional nas 
quartas de final.

Alexandre Pedrosa faz parte de uma Nação que busca recursos para ver o Fla na final
Alex Ramos

Movido pela paixão, Alexandre ainda busca um ingresso para poder seguir para o Chile com o irmão para ver a decisão

Nathália Lugão
nathalia.lugao@ofluminense.com.br


